

# Primer Congreso Internacional de Latín Humanístico en Lovaina

J. JIMENEZ DELGADO

Organizado por el *Seminario de Filología Humanística* de la Universidad de Lovaina, del 22 al 29 de agosto, ha tenido lugar en dicha ciudad el *Primer Congreso Internacional de Latín Humanístico*. El alma de la organización ha sido el catedrático Dr. D. José Ijsewijn, sucesor en la cátedra y en la dirección de *Monumenta Humanistica Lovaniensia* del por muchos conceptos célebre Prof. Henry De Voch, asistido por sus ayudantes de cátedra, Dra. María-José Desmet-Goethals y Dr. Gilberto Tournoy y señora. Han participado en él más de 200 congresistas, entre profesores y aficionados a esta rama del saber, que comienza a despertar gran interés en determinados centros de cultura superior universitaria e investigadora. La representación más numerosa ha sido la de Norteamérica. Sólo de las universidades de Chicago había ocho o nueve participantes. Seguían después las representaciones belga, alemana, francesa, holandesa, inglesa, italiana y suiza, con un buen número de miembros. En cantidad algo menor figuraban los austríacos, canadienses, polacos, checos, húngaros, yugoslavos, finlandeses, suecos y portugueses. De España, aunque en la lista figurábamos cuatro congresistas, de hecho me encontré solo, con la doble representación oficial del Rector Magnífico de la Universidad Pontificia de Salamanca y de la revista «Palaestra Latina», de Zaragoza.

El número de ponencias y comunicaciones fue notable. Las sesiones se celebraron de ordinario en tres aulas distintas, que funcionaban simultáneamente, limitando mucho el tiempo de exposición para cada tema. Aunque se procuró agrupar en sesiones homogéneas las diversas comunicaciones, no pudo evitarse la impresión manifestada por algunos de una cierta dispersión y pluralidad de materias, dentro del tema general del congreso. Pero esta postura era casi obligada dentro de la amplia libertad que se concedió en la exposición de la temática del